### Asesoría Docente

## PÁGINA DIDÁCTICA Nº 104 ABRIL 2023

### PERFIL DEL INGRESANTE A LA FCEJ 2023

Todos los años, el Servicio de Apoyo Psicopedagógico (SAP) de la Facultad de Ciencias Económicas y Jurídicas (FCEJ) de la Universidad del Aconcagua (UDA), realiza el perfil del ingresante a primer año. Para ello, las profesionales administran una encuesta a los estudiantes en las primeras semanas de cursado y sintetizan los datos obtenidos.

El instrumento empleado, recaba información acerca de los antecedentes académicos, las condiciones personales y familiares, las posibles dificultades que anticipan como estudiantes universitarios, la disponibilidad de equipamiento tecnológico, así como también conocer situaciones particulares que pudieran requerir orientación específica.

Del total de alumnos matriculados en cada carrera, respondieron en total:

- 89% del Ciclo Básico de Abogacía / Escribanía.
- 83% del Ciclo Básico de Contador Público / Lic. En Economía.
- 81% de la Licenciatura en Administración.

A continuación, se mencionan datos de interés de cada uno de los perfiles:

## a) Edad:

El mayor porcentaje de los alumnos encuestados del Ciclo Básico de Abogacía /

Escribanía son menores de 20 años, esto es un 57,5%.

En el caso del Ciclo Básico de Contador Público / Lic. en Economía, los menores de 20 años representan un 72,5%.

En la Lic. en Administración, el porcentaje es similar tanto para los menores de 20 años, como para aquellos que se encuentran entre los 20 y los 25 años, siendo un 38,1% en cada caso.

### b) Trabajo:

Del Ciclo Básico de Abogacía / Escribanía, un 45,7% realiza actividades laborales.

En el Ciclo Básico de Contador Público / Lic. en Economía, un 40% de los encuestados posee trabajo.

En la Lic. en Administración, el porcentaje de estudiantes que trabajan es de 67%.

## c) Actividades extracurriculares:

El 58% de los estudiantes encuestados del Ciclo Básico de Abogacía / Escribanía, realiza algún tipo de actividad extracurricular, deportivas, artísticas y/o idiomas.

En el caso del Ciclo Básico de Contador Público / Lic. en Economía, este porcentaje es del 57,5%.

En la Lic. en Administración, el 68,7% realiza actividades extra.

#### d) Estudios anteriores de Nivel Superior:

En el Ciclo Básico de Abogacía / Escribanía, el 24,7% de los alumnos cuenta con otros

# FACULTAD DE CIENCIAS **Económicas y Jurídicas**

estudios de Nivel Superior (12 indican que los finalizaron).

En el Ciclo Básico de Contador Público / Lic. en Economía, el 22,5% de los alumnos cuenta con estudios anteriores (3 estudiantes finalizaron dichos estudios).

En la Lic. en Administración, el 23,8% de los alumnos cuenta con otros estudios de Nivel Superior (sólo 1 finalizó dicha carrera).

# e) Posibles dificultades que anticipa como alumno universitario:

Respecto a dificultades que podrían representar obstáculos en el recorrido académico, los estudiantes expresaron principalmente preocupación por la adquisición de hábitos y metodología de estudio, seguido de desafíos para la organización del tiempo de estudio y, en tercer lugar, temor a no poder afrontar los gastos arancelarios.

En este punto, no se observaron diferencias entre las distintas carreras.

# f) Necesidad de orientación en el uso de herramientas tecnológicas:

En cuanto a la orientación en el uso de herramientas tecnológicas, la mayor parte de los estudiantes de todas las carreras expresaron no necesitar guía alguna. Aquellos que señalaron inquietudes, lo hicieron respecto al uso de la página web en primer lugar, al aula virtual en segundo y finalmente con el manejo de Zoom, Meet u otras aplicaciones para videollamadas.

### g) Motivo de elección de la Universidad:

El principal motivo de elección de la Universidad ha sido la referencia y/o prestigio de la misma; esto ha sido común a todas las cerreras.

Además, en el caso del Ciclo Básico de Abogacía / Escribanía, los estudiantes mencionan como positivo el perfil del plan de estudios. Tanto en el Ciclo Básico de Contador Público / Lic. en Economía, como en la Lic. en Administración, los estudiantes destacan el horario de cursado y la ubicación de la Universidad.

# h) Medio a través del cual se conoce la existencia de la carrera en la UDA:

La mayor parte de los estudiantes encuestados, tomó conocimiento de la Universidad por recomendación de terceros (familiares, profesores, conocidos, etc.). En segunda instancia, figuran las redes sociales y la página web; y en menor medida la publicidad.

En este punto, hay coincidencias entre las distintas carreras.

Consideramos que la información brindada es valiosa para el docente, ya que le permite tener un diagnóstico más acabado del grupo-clase, a la hora de planificar sus actividades, recursos y estrategias didácticas.

Quien desee, puede ampliar los datos, solicitando el perfil al Servicio de Apoyo Psicopedagógico.

### Referencias:

Informe del SAP. Perfil del ingresante de Abogacía – Escribanía. 2023

Informe del SAP. Perfil del ingresante de Contador Público – Lic. Economía. 2023

Informe del SAP. Perfil del ingresante de Lic. Administración. 2023

Consulta: abril 2023.